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李家超表示，特區政府過去3年的收支狀況反映香港受疫
情困擾，但隨着疫情放寬，香港逐漸走出疫情陰霾，與國

際重新接軌聯繫，相信未來的情況是樂觀的。「目前國際加息潮
尚未停止，但國家去年生產總值上升3%，相信國家發展引擎不斷
啟動，香港處於一個正面的經濟環境中，機遇比挑戰多。」
他說，香港未來將會積極變成創新中心，在每個行業每個界別加入高
增值元素，並推進工業4.0發展。

下月率團訪沙特及阿聯酋
繼去年11月於泰國曼谷出席亞太經合組織會議後，李家超將於下個月

再度率團出訪，「我將於2月初率領特區代表團訪問沙特阿拉伯及阿拉伯
聯合酋長國，團員包括副司長及局長，以及香港的港商貿易代表團。我
會充分把握這一次外訪，加強香港和沙特及阿聯酋在貿易、投資及文化
等領域的聯繫。」李家超說，適逢今年是「一帶一路」倡議十周年，屆
時他會出席相關商貿和文化推廣活動，與當地政府高層官員和商界人士
會面，加強香港與沙特和阿聯酋於貿易、投資和文化等領域的聯繫。

數個國際盛事上半年舉行
除了外訪推廣香港外，特區政府還會舉辦一系列的活動，包括國際會
議、展覧、體育、文化盛事等，包括在下月初舉行一系列大型的
「你好，香港！ Hello Hong Kong」宣傳活動。特區政府亦會與香
港旅遊發展局、香港貿易發展局、旅遊業議會等，在上半年推
動不同盛事，包括即將舉行的「香港馬拉松」、「香港國

際七人欖球賽2023」等大型體育活動，以及「藝聚香港」、香港花卉展
覽、巴塞爾藝術展香港展會、「博物館高峰論壇2023」及首次舉辦的「流
行文化節」等文化藝術活動。同時，亦會有好幾個大型國際會議和展覽於
上半年在港舉行，包括珠寶首飾展。特區政府更會由今年起每年透過「文
化藝術盛事基金」支持四項活動，讓香港不斷動起來、活起來、好起來。

向外宣傳 善用港做好人民幣流通
有議員關心特區政府在推動人民幣國際化的進展。李家超表示，特區

政府將會利用目前作為最大人民幣離岸中心的優勢。他指出，現時有七
成人民幣離岸交易在香港進行，商機無限，加上不斷有省政府及市政府
在港發行人民幣債券，除推廣更多人民幣產品外，還要建立雙幣窗口，
同時使用港幣及人民幣交易。
他又指，這次帶領團隊出訪中東，其中一個目標就是向外宣傳利用香

港做好人民幣流通和增值。

香港特區行政長官李家超昨日在立法會出

席行政長官答問會時表示，隨着香港與內

地和國際全面復常通關，預期旅客人數會

顯著上升，貨物出口會回穩。他強調，國

家的發展引擎不斷啟動，香港要把握良好

勢頭，加把勁全速推動經濟高質量發展，

未來他和他的團隊將會積極出訪不同國家

和地區，並連同商界、專業界及旅遊界代

表，說好香港故事，共同推廣香港。

◆香港文匯報記者 藍松山

特首：將積極外訪推介港優勢
指港勢變創新中心 推進工業4.0發展

盡早完成第二十三條立法工作◆◆李家超強調李家超強調，，國家的發展引擎不國家的發展引擎不
斷啟動斷啟動，，香港要把握良好勢頭香港要把握良好勢頭，，加把加把
勁全速推動經濟高質量發展勁全速推動經濟高質量發展。。

香港文匯報記者萬霜靈香港文匯報記者萬霜靈 攝攝
香港文匯報訊（記者 藍松山）行政長官李家超昨日在
立法會出席行政長官答問會時表示，特區政府會盡快就
《法律執業者條例》提出修訂，處理無本地全面執業資
格的海外律師參與國安案件的問題，並盡早完成基本法
第二十三條立法工作。
李家超指出，在維護國家安全方面，全國人大常委會

去年底就香港國安法第十四條及第四十七條作出解釋，
清晰說明香港特區維護國家安全委員會在維護國家安全
的重要角色和職責。「自己作為國安委的主席，會全力積
極履行維護國家安全的重責。」他並表示，特區政府會盡
快就《法律執業者條例》提出修訂，適當處理沒有本地全面
執業資格的海外律師參與處理國家安全案件的問題，並會盡
早完成基本法第二十三條立法工作。

香港文匯報訊（記者 馬靜 北京報
道）香港特區政府創新科技及工業局局
長孫東昨日總結訪京行程時表示，國務
院港澳辦領導對《香港創新科技發展藍
圖》給予充分肯定，並希望香港能進一
步融入國家科技發展大局，將藍圖中有
關措施落到實處，沿着藍圖指定的方
向，推進香港創新科技實現跨越式發
展。
孫東說，是次訪京拜會了國務院港澳
辦副主任楊萬明，介紹了《香港創新科
技發展藍圖》的重點內容，並詳細匯報
了香港過去一段時間創科發展情況。楊
萬明對特區政府發布的《香港創新科技
發展藍圖》給予充分肯定。
孫東介紹了是次訪京收穫。在中國科
學技術部，雙方強調了成立主責工作
組，在國家層面給予香港創科發展實質
性支持，重點討論了在港國家重點實驗
室重組啟動工作。在中國科學院，研究
了如何在香港推動中國科學院創新科技
研究院等工作，以及未來可能進入河套
的相關布局，另外雙方探討了如何促進
粵港澳大灣區院士聯盟工作，交流了如
何培養高科技人才。在中國科協，重點
溝通了人才培養、學術交流話題，討論
了如何在香港促進科普工作。在國家信
息網絡辦公室，重點討論了如何融入

「數字中國」建設過程，以及香港在
「數字中國」整個發展過程中怎樣發揮
更大作用，並邀請網信辦領導4月份到
香港出席香港數字經濟高峰會。
提到人才合作，孫東表示，是次訪京
與中央多個部委的討論幾乎都涉及了人
才合作問題。香港要充分發揮「一國兩
制」優勢，從全世界吸引人才來香港發
展。另外香港要充分利用好雙向聯絡人
作用，把國際上的先進產業和人才，通
過香港平台引向內地支援國家發展。
「香港在吸引人才方面有很大的優勢。
我們與幾個國家部委都在討論如何在香
港建立科技合作平台，在推動科研合作
的過程中，吸引海內外人才共同參與和
發展。」

香港文匯報訊 財政司司長陳茂波昨日繼
續在瑞士達沃斯世界經濟論壇年會的行程。
當地時間1月18日上午，陳茂波在一個早餐
會上發表演講，指香港在「一國兩制」下擁
有獨特優勢，特區政府正積極吸引企業和人
才來港，推動產業升級。
據政府消息，這場由特區政府和香港交易

所合辦、主題為「在轉變世界中的聯繫：香
港的觀點」的早餐會，與會者包括跨國企業
高層管理人員、商界翹楚、創業家和金融投
資界代表等70多人。

歡迎世界各地朋友來港探索機會
陳茂波在演講中強調，隨着與中國內地和

國際全面恢復便捷連繫，香港此時正站在全
新的起點，發展機遇處處。他指出，香港擁
有「一國兩制」下的獨特優勢，在金融、專
業服務、航運、文化藝術等多方面都是聯通
內地和世界的橋樑，又指特區政府正積極吸
引企業和人才來港，推動產業升級和發展，
「我十分歡迎世界各地朋友到香港探索發展
機會」。
陳茂波的行程十分緊湊，當地時間18日

中午，出席了世界經濟論壇領導人非正式會
議的午餐會。另外，他也分別與經濟合作與
發展組織秘書長Mathias Cormann和世界經
濟論壇執行委員會成員兼物聯網與城市轉型

平台負責人Jeff Merritt會面，就全球經濟和科技發展等
議題交換意見。同日，他還分別與跨國企業高管人員及
初創公司的創辦人會面，鼓勵他們充分利用香港的連繫
優勢，拓展全球市場。
陳茂波在社交平台發文表示，這幾天他跟很多國際

政商領袖交流，感受到他們仍認同香港的發展優勢，並
對香港的最新發展和潛力有着濃厚興趣。他們都很高興
知悉香港已撤銷了入境防疫限制，我邀請他們到訪香
港，親身感受這城市的活力和蘊藏的機遇。「特區政府
團隊將繼續積極參與各項重要的國際會議，說好香港優
勢、講好香港故事。」

◆ 陳茂波（右）與世界經濟論壇執行委員
會成員兼物聯網與城市轉型平台負責人Jeff
Merritt（左）會面。

香港文匯報訊 行政長官李家超昨日到立法會出席行政長官答
問會，回顧新一屆特區政府上任半年以來的工作。李家超表示，
新一屆政府各司其職，優勢互補，以積極的態度扎實工作。去年
10月公布的施政報告提出多項創新和策略性的措施，多謝政府各
人員努力不懈進行落實。
李家超介紹新一屆政府上任半年以來的重點工作，包括成立

「融入國家發展大局督導組」、「北部都會區督導委員會」等，
並分別召開首次會議。他指，下一步要主動對接「十四五」規
劃、粵港澳大灣區建設、「一帶一路」等國家戰略，推動「北部
都會區」成為驅動香港未來發展的引擎。
他亦提到，利用全新吸納人才措施，「高端人才計劃」接獲
5,000多個申請，當中有七成申請已獲批。行政立法關係方面，
過去半年舉行了6次前廳交流會，政府向立法會提交25項條例草
案，當中20項獲得通過，計劃今年再向立法會提交超過30項立
法議程。

新屆政府各司其職
積極扎實工作
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香港文匯報訊 香港貿發局昨日公布今年四大工作重
點，並表示會配合政府，積極吸引國內外商務人士重
返香港，全力推動本地商貿發展。貿發局主席林建岳
表示，今年舉辦連串展覽、會議、海外推廣和營商活
動，全方位聯繫本地、內地和國際商界，為他們創新
機遇。

助港招才引資
貿發局昨日公布2023/24年度工作重點，包括助港

招才引資，透過多元化商貿推廣活動創造商機，吸引
內地和國際公司利用香港作營商平台；利用全球設有
50個辦事處，並與47個位於世界各地的香港商會建立
聯繫；助港鞏固支柱行業和發展新興產業，會透過加
強推廣科技創新、醫療保健和可持續發展，將上述產
業融入旗下的支柱行業推動活動；多個企業支援計劃

全力推動企業發展，例如「內地發展支援計劃」的服
務對象為現正在內地營運的港商，「T-box升級轉型計
劃」專為本地中小企而設，「GoGBA 灣區經貿通」
為有意拓展大灣區市場的港商和海外公司提供一站式
支援，還有「創業快綫」（Startup Express） 初創培
育計劃、推廣香港品牌和設計的「香港．設計廊」
等。

鞏固港環球商業樞紐角色
林建岳表示，隨着香港與內地和世界各地之間的商

旅往來邁向全面開放，貿發局於上周舉辦的多項商貿
盛事合共迎來約100個國家及地區的商界人士於線上
線下參與，為新一年締造了好開始。展望未來，貿發
局的工作焦點將繼續積極配合特區政府重振經濟的施
政方向及國家「十四五」規劃的發展方針，於今年舉
辦連串展覽、會議、海外推廣和營商活動，進一步發
揮香港背靠祖國、聯通世界的獨特優勢，並鞏固香港
作為環球商業樞紐的角色。

貿發局：聯繫海內外商界創新機遇

孫東：港澳辦充分肯定港創科藍圖

孫東昨日在京回應Google 搜尋國歌
問題時表示，特區政府之前已經多次
表明立場，我們非常珍惜香港好的國
際發展環境，珍惜與包括Google在內
的所有海外高科技公司形成的合作關
係。不過同時，我們對於維護國家主
權尊嚴的立場是堅定不移的。
早前國際體育賽事當中接連發生

播放黑暴歌曲及播國歌時字幕竟然
標「港獨」歌名等事件。特區政府
其後要求Google將正確國歌於搜尋
結果置頂，卻遭Google拒絕。孫東
表示，自己代表特區政府已經與
Google有過多次交涉，現在交涉還
在進行當中。

◆香港文匯報記者馬靜北京報道

維護國家主權尊嚴立場堅定不移

◆孫東日前在北京考察中國科學技術館，了解該館在推動科學普及宣傳和
教育的工作。 資料圖片

◆孫東介紹訪京行程。
香港文匯報記者馬靜 攝

◆ 貿發局透過多元化商貿推廣活動創造商機。圖
為早前香港特區政府與貿發局合辦的亞洲金融論壇
於香港會議展覽中心舉行。 資料圖片


